

El Luchador

Diario Republicano fundado por Juan Botella Pérez

Año XXI Num. 6876 ALICANTE Viernes 21 de Abril de 1933

Redacción Administración y Talleres, Sagasta, 55

Apartado de Correos. 171 Teléfono n. 1.631

Clima de Alicante

Temperatura de hoy
Máxima a la sombra . . . 20.0
Mínima durante la noche. 14.2
Humedad relativa . . . 67
Cantidad de lluvia . . . 0.0

(FRANQUEO CONCERTADO)

SUSCRIPCIONES

Alicante, un mes. . . 2 pla.
Provincias, trimestre . . . 7,50

Precio del ejemplar 10 céntimos

DEL PENSAR Y DEL VIVIR

GENIO Y FIGURA

Por ANTONIO ZOZAYA

La muerte del insigne actor Francisco Morano ha hecho surgir en crítica una apreciación más justa de su arte y ha determinado en la masa popular un sentimiento de pesar muy hondo. En verdad, y por lo que atañe a la observación primera, es muy raro que un artista sea juzgado en vida con absoluta comprensión e imparcialidad. Muerto Morano, se ha comenzado a hacerle justicia y a recordar las emociones intensas estéticas que nos hizo sentir en «La Intrusa», de Meeterlinck, en «Señora ama», de Benavente, en «El Alcalde de Zalamea», calderoniano, en «Himneta y en cien obras más, en que su genio llegó a las alturas más excelentes y las inspiraciones más sublimes.

En lo que atañe al sentimiento popular es muy sincero aunque no se haya manifestado con la vehemencia que ante la desaparición de algunos otros artistas inmortales, como Lope de Vega, Zorrilla, Gayarre y Echegaray; pero son innumerables las personas que sienten muy amarga pena al recordar a quien les hizo sentir las emociones más puras y nobles. En esto los artistas son más afortunados que los sabios y que los investigadores; porque, queriéndolo o sin querer, el arte se democratiza y su labor llega a todas partes, en tanto que la de los pensadores e inventores no llega sino a una minoría muy selecta, aunque, luego, sus frutos son aprovechados por toda la humanidad.

Descartes, Newton, Franklin, fueron mucho más útiles a la humanidad que Shakespeare, Goethe y que Molière; pero son contadas las personas que conocen las teorías de la filosofía cartesiana, de la Geometría analítica, del Cálculo y de la Electricidad estática y dinámica y la influencia que ejercieron los sabios citados en los inventos posteriores a su época y en el consiguiente mejoramiento de la vida. En cambio, todos hemos llorado con Margarita y con Werther; nos hemos estremecido con Hamlet y regocijado con Sganarello o el burgoés gentilhomme. La Ciencia es reservada a una minoría selecta, en tanto que el Arte, sobre todo el dramático, es patrimonio de los más humildes y hasta de los más ignorantes. Es natural que sientan mucho mayor pesar cuando desaparece quien acertó a solazarnos o a emocionarnos que cuando muere un prodigioso genio científico, cuya labor no se halla al alcance de su comprensión.

Es seguro que la labor de un Cajal, de un Einstein, de un Bolívar o de un Menéndez Pidal es muy superior a la de un cantante, por insignie que sea y mucho más útil a la sociedad humana; pero el vulgo no puede apreciar el trabajo de los sabios y, pese a la opinión de Le Bon y de Plazzi, que consideran a las muchedumbres poco menos que incapaces de apreciar las sublimidades del Arte, ellas se dan, muy pronto, cuenta del mérito de quienes los deleitan aunque tarden mucho más en percatarse de los merecimientos de quienes los instruyen.

Por otra parte: hay un motivo más para que la muerte de un actor genial sea más sentida por el vulgo que la de un sabio o la de un descubridor. Los sabios, cuando trabajan, no piensan jamás en las muchedumbres, ni en el aplauso y hacen muy bien; sin este absoluto desinterés, sin esta pasión por la ciencia pura, su labor sería imposible. Para consagrarse a la ciencia hay que olvidar todo lo demás. La ciencia es una dama que no admite rivales. Todavía van más lejos los sabios verdaderos de gran altura; no piensan siquiera en las aplicaciones de su investigación, sino en comprobar los hechos y leyes, su ceda lo que sucede. Rey Pastor ha dicho, con justicia, que la verdadera ciencia es la pura, la que no piensa sino en la verdad abstracta; las aplicaciones son algo secundario, por necesarias y útiles que sean. El pensador tipo no se acuerda de la muchedumbre; es algo para él tan olvidado como el paraguas que se deja en los días de lluvia y saca bajo el brazo en los días de sol, como el sombrero que busca, llevándolo puesto, o los pantalones recién planchados, que lleva al brazo, creyendo llevar un gabán. Sin abstracción no hay ciencia y la abstracción y la distracción de lo que nos rodea son inseparables. Las contadas veces que se sienta superior al vulgo son aquellas en que se empeña en meter la estilográfica en la cerradura o que se sale a la calle con una bota y una zapatilla. No hay nada que haya hecho reír más a los bobos y que haya sido más eficaz para el bienestar de los hombres, que la concentración espiritual.

El artista de exhibición, al contrario, busca siempre el aplauso y se inquieta por el juicio de los más humildes. Es seguro que cuando los gladiadores romanos saludaban al déspota, al pronunciar el «Ave Caesar!» pensaban más en las graderías y en la tribuna de las vestales. Lo que querían a toda costa, al luchar, era conseguir la victoria para escuchar el aplauso de los esclavos y de los libertos, y en caer, si eran vencidos, con decoro, para que su elegancia al morir fuera comentada lo mismo en las luminisidades del Focú, que en las tenebrosidades de la argástula.

El actor, sin quererlo, es democrático; pretende a las veces negarlo; pero no cambia por la aprobación de la monarca o de un presidente el amor de la ovación de la muchedumbre. En medio de los delirantes aplausos de los espectadores de las localidades lujosas Mario, Tamberlik, Gayarre, Tamagno, Caruso y todos los grandes tenores, miraban a las alturas del llamado paraíso, temerosos de que allí no fuera el entusiasmo sentido y cuando comprobaban que lo era, alzaban los brazos para saludar a los espectadores pobres, pero inteligentes, cuya aprobación valía para ellos más que la de los próceres de la aristocracia, de la banca y de la política.

Por todo ello, la pérdida de un gran actor, como Morano, tiene que ser mucho más sentida por el vulgo que la de un sabio, así se llame un Roetgen. Ha vivido durante muchas horas en comunión sentimental con él, en tanto que desconoce al insigne físico, gracias a cual la radiotelegrafía y la radiotelefonía cambian el modo de ser del mundo y determinan enormes progresos para las conquistas del bienestar en las clases trabajadoras. En realidad ha hecho más mil veces por la democracia y por la emancipación del proletariado un Edison que cien Talmás y Garricks; pero el pueblo ha vivido muy apartado del primero y ha colmulado en belleza con los segundos. Por eso los llora, sin perjuicio de que, pasados muchos años, reconozca que no es a los histriones, sino a los pensadores, no a los atentos, a lo que pasa en derredor suyo, sino a los distraídos, a quienes debe su bienestar.

Morano merece, además, recuerdo y veneración como hombre. Ha muerto de pena por la pérdida de su progenito. Era demasiado aguda su sensibilidad para resistir tan tremendo golpe. Sin embargo; otros mortales hemos sufrido idéntica desgracia y llevamos en el corazón las cuchilladas incurables de cien terribles penas. ¡Y vivimos aún!

ANTONIO ZOZAYA
(Prohibida la reproducción).

PARIS.—Una sesión histórica

La «sesión histórica» a que aquí se alude no ha sido celebrada en la Cámara de Diputados de París, sino en la de los Comunes de Londres. A pesar de eso despierta en Francia los comentarios más fervorosos. Y es así porque en esa sesión fue la Cámara inglesa en cierto modo el «Parlamento de Europa».

Los héroes de la sesión histórica fueron el mayor Atlee y el coronel Veddywood. En realidad, el que se dedicó al ejercicio y profesión de las armas es en este caso lo más significativo y lo más comfortable. El mayor y el coronel salieron al paso de las transigencias de Mac Donald diciendo sin vacilaciones: «La Alemania de Hitler no es digna de concesión alguna. Ni revisión de Tratados, ni igualdad de Estatutos. No lo merece ese país de espíritu estrecho y de actitud agresiva, en el que trabajar por la paz es un crimen.» En cuanto a Mr. Churchill, dijo a su vez: «Lo que allí ocurre es un retroceso del siglo XX hacia las profundidades más tenebrosas del siglo XII.» Sir Austin Chamberlain hubo también por su parte de expresarse así: «Antes de aplaudirnos de Alemania tenemos el deber de pensar lo que sería de Francia y de Bélgica por culpa de nuestra imposible comisión.»

Como es lógico, la noticia de esta sesión histórica ha producido en París una emoción realmente profunda. La alianza sentimental con los ingleses se ha intensificado de nuevo. Igual ha ocurrido con los americanos después de determinar Herriot su viaje. Como puede verse, la comedia que se representa en Berlín —

Madrid.—Terrorismo

El estado anárquico que atraviesa en estos momentos la República, es evidente. Parece el preludio de un cambio radical en las costumbres honestas por el que se hace referencia a la aplicación de la Ley por parte del Gobierno. ¿Estamos en una situación parecida a la que precedió a la ocupación del general Martínez Anido del Gobierno civil de Barcelona? ¿O a la que sirvió para imponer la marcha del fascismo sobre Roma el año 1922? ¿O a la que sirvió para que Hitler y los suyos arrinconasen el sentimiento liberal y democrático e impulsaran la política dura de una reacción?

¿De nada sirve en los hombres del socialismo la lección de los otros países ni aun el propio recuerdo de los dolores pasados? ¿Para nada sirven los mismos hombres conscientes de que es una revolución social, como a gran figura política de León Trozki y advierte en libros de publicación como el dedicado al yerro del comunismo germánico ante el empuje hitleriano? ¿De nada ha servido aquel discurso famoso pronunciado por un caudat anarquista suco en el Palacio de Comunicaciones de la Exposición de Barcelona con motivo del Congreso de la A. I. T. diciendo a los anarquistas españoles, que en una democracia podían hacer propaganda de sus ideales mientras que en una autocracia serían perseguidos?

El anarquismo, amalgama de misticismo y de criminalidad se dispone a un nuevo asalto al Poder Público. Una huelga general, chispazos en Sevilla, donde las balas del anarquismo acaban de asesinar a un médico comunista; huelgas en Oviedo intentando destruir la riqueza siderúrgica; incendio de traviesas por valor considerable en Cuenca; huelgas generales en Teruel, en Salamanca, en Zamora; conflictos sociales en Zaragoza, en Valencia, en Granada... ¿Y el Gobierno? ¿Qué hace el Gobierno?

La gente cree que el Gobierno lo que tendría que hacer en estos casos es actuar de una manera más rápida y precipitada e iniciar una política regresiva de reacción como la que realizaban los distinguidos monstruos políticos que en el pasado siglo y en el presente resolvían siempre, imponer la paz, mediante un terrorismo oficial enfrentado al del anarquismo. Alguna cosa habrá que hacer, se oye decir. En efecto, alguna cosa habrá que hacer, pero ¿qué cosa? Por que la autoridad no tiene en realidad más que una manera de imponer el orden cuando es alterado de una manera subversiva por gente que no tiene respeto humano: de una manera coactiva. Y la coacción en estos casos ya sabemos lo que significa.

España tiene una Ley de Defensa de la República. Valdría la pena aplicarla a fondo: de una manera vertical. Y posiblemente cuando los gobernantes impongan el orden con la coacción natural de una Ley, todos es-

sabemos por qué modos— de algunos periodistas extranjeros muy conocidos como excelentes administradores de todas sus posibilidades, es sencillamente ridícula y aun algo más. Frente a toda ocultación y todo simulacro acaba de alzarse en Londres la verdad terminante. Esa verdad que fingen desconocer quienes gustan de recordarnos que Thorn fue gobernador de un puerto; pero no aluden nunca a que Hitler ha sido pintor de brocha gorda, y el duce albanil. En aquellos tiempos, ni el uno ni el otro arrastran nunca en que la vida les arrastrara hasta su triste condición actual.

CEFERINO R. AVECILLA

Banco Español de Crédito

Sucursal de Alicante
AVISO

Este Establecimiento, participa al público que a partir del día 24 del actual quedan trasladadas sus oficinas al edificio de su propiedad, Calle García Hernández, núm. 30 (Antes San Fernando).

Doctor Alfonso M. de Santaolalla

Enfermedades de la Nutrición (diabetes, reumatismo, gota, obesidad), de la Nutrición, de la Sangre e Infecciones.
Glándulas de Secreción Interna.
LABORATORIO DE INVESTIGACIONES CLINICAS
San Fernando 46

tos valientes de callejón, que declinaron empuñar una democracia a la que consideran frágil, volverán a mantenerse en la situación cobarda en que vivieron durante los años en que unos sabios les hacían miedo desde los centros oficiales. ¿Es que la democracia no impone respeto? ¿Es que únicamente impone respeto a las multitudes el régimen de puerta cerrada? ¿Es que la sugestión que el Estado ha de imponer a las gentes no puede imponerse más que en regímenes de excepción?

Si es así, que no gasten bromas, que lo mediten, que a una huelga general puede seguir una situación social tan dramática en la que el Estado será Estado como nunca, y entonces todos los delitos que se entolvan en misticismo de guardarrropía, quizá quedarán arrinconados para una temporada.

Da pena pensar que la República engaña que defienda de otra manera que la manera normal, pero si esto viniera lo habrán querido los que en un régimen de gente civilizada se han conducido como unos perfectos asesinos y como unos completos salvajes.

Y de ellos sería la responsabilidad.
FRANCISCO MADRID

Lea El Luchador

DE LITERATURA

MIS MEMORIAS

Por SALVADOR SELLES

Hoy cumpla 85 años. Estoy bien y con la cabeza firme. Nunca he estado enfermo. Los Poderes de la altura me han eximido de dencias, para que no perturbaran mis trabajos. He trabajado toda mi vida y trabajaré hasta que me muera. Las enfermedades son propias de los Mundos inferiores. A todas mis obras las ha presidido el orden que es quien las ha hecho fructuosas.

Voy a hacer mis Confesiones lacias. De las más famosas, solo admito como verdaderas, las de San Agustín y de Rousseau; las de Chateaubriand y Lamartine no son más que confidencias; son disfraces brillantísimos con que se engañaban para salir al escenario, algunos literatos vanidosos.

Mis confesiones serán sencillas y sinceras. Siento el rubor del que se desnuda en público; pero creo hacer un bien con el ejemplo de mi vida, aunque mediana.

Mi carácter es humilde y natural. He sido sóbrio y pulcro. No he fumado, no he bebido, no he jugado. Me he abstenido de todo esto, no por considerarlo pernicioso, sino innecesario. La naturaleza ya nos impone bastantes necesidades verdaderas; no añadamos las ficticias. Ellas nos roban tiempo y ocasión para hacer cosas necesarias; ellas aumentan nuestro malestar, cuando nos faltan los medios de satisfacerlas; ellas son lazos que nos aprisionan, cuando deberíamos ser libres y dominar la vil materia.

Jamás he entrado en una casa del vicio. Algunas mujeres, bellas como Venus, me han ofrecido el placer en copa de oro; siempre lo he rechazado; y en alguna ocasión, con un beso purísimo en la frente he disipado sus pensamientos sensuales. He vivido santamente durante 50 años con mi mujer, que ha sido para mí madre y esposa. A la sombra de sus alas, he compuesto sencillamente cincuenta volúmenes en prosa y verso; labor que no hubiese podido realizar en las turbulencias de las pasiones.

Creo que no basta no hacer el mal; es preciso hacer el bien. El que no pueda hacer la luz como el gigante sol, que la haga como el pequeño gusano luminoso, como el cucuyo de las pampas. Todo es relativo en este mundo, y Dios mide nuestras obras por nuestra buena voluntad.

Dicen que soy ingenuo hasta lo infantil y que voy siempre sonriendo. No me entero. Las cualidades buenas o malas, son como los perfumes. Nosotros que los llevamos, no los percibimos tanto como los demás. Son fragancias y olores pestilentes. Digamos como el gran Lope en una bellísima comedia. «No viste un campo de flores con aroma y sin color?—Ansi de noche el olor—diferencia a los señores.» Procuremos ser aristócratas por el carácter; de ninguna manera por el alcurnia.

Al presente, voy arrastrando los pies en espera de las alas; de esas alas invisibles que nos da la Muerte. Porque la Muerte nos dá muchas cosas buenas que nos niega la «existencia material. Nos dá la facultad de trasladarnos de un lugar a otro con

EL PROBLEMA NARANJERO

La Asamblea reunida ayer en el ministerio de Agricultura, da un voto de confianza al ministro

Pero advertida la ausencia de los elementos que más insistieron en pedir la inmediata intervención oficial, se aplaza la solución hasta otra Asamblea

Ha sido convocada nueva reunión, para el día 24

Mi buen amigo don Alvaro Botella, Director general de Industria, me pide para el importante diario EL LUCHADOR, de Alicante, del que es dignísimo Director, una impresión sobre la Conferencia naranjera celebrada ayer en el ministerio de Agricultura, Industria y Comercio, presidida por el titular del mismo, mi entrañable amigo don Marcelino Domingo.

«La impresión dominante después de la Conferencia es la de que el ministro demostró en ella conocer profundamente el problema naranjero en toda su extensión y también en el que de episódico tiene en estos momentos».

De este hecho evidente se deriva el amplísimo voto de confianza concedido por la Asamblea al ministro para que proceda como y cuando lo estime conveniente, a la solución del problema inmediato y al estudio del fondo y solución del problema global. El ministro, con la finura espiritual que le caracteriza y con el sentido

democrático que es norma de su vida, aplazó para unos días — muy pocos — la solución del problema inmediato hasta ser oídos aquellos intereses ausentes en la Asamblea.

Los asambleístas salieron de ella plenamente convencidos de que la solución del problema se había encontrado a manos hábiles y expertas, conocedoras del asunto, capaces de dar satisfacción a los intereses directamente afectados y al interés general del país.

Una cosa quiero hacer resaltar, y es ésta: el ministro manifestó claramente que el Gobierno habría de resultarle fácil dar realidad a las peticiones formuladas en la Asamblea de Valencia, pero también manifestó a continuación, que procediendo así, quizá no se diera solución al problema inmediato que esas peticiones tratan de resolver.

Es tan posible esta hipótesis, que sobre ella quiero hacer algunas consideraciones:

La rebaja de las tarifas, aunque se redujesen a un límite inferior o sea a cero, no habría de resultar en beneficio del consumidor, ya que suponiendo un transporte medio de unos sesientos kilómetros y una tarifa de unas sesenta pesetas, la solución habría de resultar, al reducir a cero esta tarifa, una economía inferior a un céntimo de peseta por naranja, con a hipótesis de más de seis mil naranjas por tonelada.

Como el medio más eficaz de fomentar el consumo es el abaratamiento del precio del artículo a consumir, se ve claramente con lo que queda expuesto, que esta rebaja inferior a un céntimo de peseta, no habría de producir efecto, pues resultaría imposible hacerlo percibir al consumidor.

Una mayor rapidez en el transporte sería efectivamente de una gran eficacia, pero para que esta se active sería preciso: primero, señalar para cada centro de producción los puntos estratégicos de la zona del territorio que habría de abastecer; y segundo, hacer llegar la naranja desde estos puntos estratégicos hasta los puntos

más ocultos del territorio. ¿Es que nuestra producción y comercio de la naranja están capacitados para realizar este programa? Sospecho que no, y de ser así sería completamente ineficaz a los efectos que se persiguen.

No quiero extenderme en considerando otros extremos de las peticiones formuladas en la Asamblea de Valencia. Solo me resta hacer constar (so: que la Asamblea celebrada ayer en Madrid, ha permitido ver claro a los interesados, al país y al Gobierno en este importantísimo problema, y ello constituirá el punto de partida de una serie de acertadas soluciones que al defender los intereses privados y regionales del pueblo, defienden al propio tiempo el interés general del país, por que el Gobierno sabrá vincular aquellos intereses.

En definitiva, la Asamblea ha constituido un gran triunfo para mi ministerio. — Santiago Vallente.

Madrid, 21 abril 1932.

Se reúne la Asamblea

Madrid, (teléfono). — A las cinco y quince minutos de la tarde día comenzó ayer en el Salón Grande del ministerio de Agricultura, Industria y Comercio, la Asamblea naranjera convocada por el ministro titular del departamento, para buscar solución al problema levantado.

Asistían a la Asamblea, además del ministro, el Subsecretario señor Vallente, los directores generales de Comercio, Industria, Caminos y Agricultura, y el vicesecretario del Consejo Ordenador de la Economía, señor Fraguas.

En el salón había más de cien representantes naranjeros de las provincias de Castellón, Valencia, Alicante, Murcia y Almería.

EL DISCURSO DE APERTURA

El ministro de Agricultura pronunció el discurso de apertura. Esta reunión no ha nacido — comenzó diciendo — ni se ha producido por un capricho de la autoridad. Se ha convocado respondiendo a finalidades más elevadas; primero por el deseo de trasladar el problema de Valencia a Madrid. No se ha ido a resolverlo a Valencia por que ello sería entrar en el terreno de las pasiones. Se ha traído a Madrid para entrarlo por los cauces de la razón. Y la segunda de las razones por que se ha traído a Madrid, es por que hablando quienes deba hablar en esta Asamblea, también el Gobierno tiene que asistir al desenvolvimiento de este problema, presenciando con distintas modalidades el monólogo que se hizo en Valencia. Y en tercer lugar para que las soluciones que el Gobierno pueda tomar, sean conocidas por los elementos interesados antes de darlas a la publicidad y contrarrestar de esta forma que luego se venga con aditamentos y modificaciones sobre si puede ser inaceptable la solución o rectificable.

El Gobierno, antes de dar efectividad a sus decisiones se ha creído en el deber de hacer la convocatoria de esta reunión. Esta mañana, el Gobierno, que durante una porción de días, leyendo la prensa y por el contenido de los telegramas que recibía ha tenido que soportar que se le dijera que abandonada los intereses de Levante, ha querido en esta reunión demostrar que el Gobierno ni desatendía, ni abandonaba, ni descuidaba el problema, y hoy el Gobierno ha recibido una serie de telegramas como los que voy a dar lectura:

«Círculo Frutero Valencia conoce situación asamblea celebra mañana ese ministerio pone en conocimiento V. E. que se está preparando en Valencia reunión ponencias todas entidades productoras y exportadoras para dar solución y elevar resolución V. E. Por tal motivo agradece el honor de invitación y se permite respetuosamente rogar a V. E. se digne aplazar celebración dicha asamblea hasta que en Valencia se haya terminado de estudiar y elevar conclusiones».

Y este otro: «Como productor y exportador agradezco invitación para reunión naranjera. Ruego V. E. se digne aplazarla hasta que elementos interesados se reúnan en Valencia para buscar solución y elevarla a V. E. pues dada premura tiempo y sin criterio es difícil».

«Tengo usted en cuenta, amigo mío, que en el mundo son pocos los sucesos debidos simple y exclusivamente a la voluntad humana. Hay quien cree que el advenimiento de los nazis se debe a la voluntad de Hitler, en primer término, y en segundo a la de cuantos con su dinero o su influencia lo han apoyado hasta que llegase al lugar en que halla. Nada más lejos de la verdad. Lo cierto es que tanto Hitler — y todos los suyos — como quienes lo apoyaron, han obrado impulsados por las circunstancias, es decir, que no han sido, ni pueden ser otra cosa, que unos muñecos que a su antojo mueve el Destino. Es evidente que Alemania crecía la amenaza comunista y fatalmente había de venir la reacción en una proporción igualmente poderosa. Así, pues, cuanto ha hecho el partido nacional socialista y cuanto haga, no será más que el resultado de la reacción contra los abusos comunistas o socialistas. Existen en Alemania una fuerte opinión que es esencialmente conservadora, que dispone de muchos resortes de gran

SEGISMUNDO MORITZ
(Reproducción prohibida).

La Responsabilidad Patronal

Frente a los ACCIDENTES DEL TRABAJO

Desde el primero de abril es OBLIGATORIO para todo patrono hacer el Seguro de Accidentes de sus obreros con arreglo a lo que determina la Ley de 4 de Julio 1932 y Reglamento para su aplicación. Para este Seguro, diríjase a P. SANCHEZ ARACIL Subdirector Provincial de «LE PATRIMOINE». — Compañía Anónima de ACCIDENTES a Prima fija. — Despacho: — cho. Balen 20. Teléfono. 1671. —

no se pierda el mercado inglés. El problema económico no es en España solamente el de la naranja de Levante, está también en el plomo, en el trigo, en el carbón, y en el aceite. No se puede llegar a una solución alegremente. La solución que ahora demos no puede ser una concesión hecha en una hora de angustia. Queremos llamar la atención sobre esto. No vayamos a parecer como vencedores y queramos tener demasiada prisa. Lo que importa es cumplir nuestro deber. Esperar. ¿Mucho? Muy poco. El Gobierno no necesita más ideas y más ideas que las que tiene ya aquí. Los planes del lunes han de estar aquí o an de enviar las soluciones que esmen oportunas los elementos que hoy están ausentes. Los escucharemos como hemos escuchado a los otros. Si hay una gran disparidad con lo nuestro, os requeriré nuevamente. Si como espero, solamente se desdibujan de años a otros unos lieros perfiles, creo que tendréis en mí la suficiente confianza para dejarme obrar. En la nueva reunión concretaremos el problema y su solución. Aquí habrá de estar hasta conseguir un Estatuto Local que resuelva definitivamente el problema naranjero. Cuando se resuelva definitivamente el problema naranjero. Cuando se resuelva el aspecto agudo, seguiremos así hasta resolver el aspecto permanente del problema. Si os he interesado, gracias. Tened confianza en nosotros, que en esta es confiar en la definitiva solución del problema.

La cuestión monetaria americana, no influirá en España

Madrid, (teléfono). — El subsecretario de Hacienda, señor Vergara ha manifestado a los reporteros que la cuestión del dólar no influirá para nada en la economía española. No obstante, el Centro de Contratación de Moneda, ha adoptado las medidas que considera oportunas. El momento actual es más favorable para España, puesto que permite servirse de divisas. El señor Vergara ha quitado importancia a la reunión del Consejo de C. A. M. P. S. A. en Palma de Mallorca, diciendo que obedecía únicamente al deseo, que así se cumplió.

Consejo de Ministros de hoy

Los ministros se ocupan prioritariamente de las soluciones al problema naranjero

Madrid, (teléfono). — A las once y media han quedado reunidos en el Palacio de Buenavista los ministros para celebrar Consejo. El ministro de la Gobernación, señor Casares Quiroga, fue preguntado sobre la fuga del Hospital Militar de Carabanchel del capitán Serrano González, procesado por los sucesos del agosto.

El ministro de Instrucción Pública preguntado acerca de la huelga que vienen manteniendo los alumnos de las Escuelas de Comercio. El señor De los Ríos dijo que poco a poco se va solucionando el conflicto, y que ya en Valladolid y Coruña, entraban en clases. A las dos y media de la tarde ha finalizado la reunión. Los ministros se abstuvieron de hacer manifestaciones a la salida del Consejo.

NOTA OFICIOSA

Marcelino Domingo facilitó a los periodistas la referencia de lo tratado en la reunión, que se halla condensado en la siguiente nota oficial: «Presidencia. — Decreto reorganizando la comisión interministerial del Estatuto del funcionario. Decreto sobre aplicación de las disposiciones transitorias del decreto de 2 de octubre de 1931, relativo al ingreso en el Orden de San Hermenegildo. Agricultura. — El ministro ha informado al Consejo sobre la asamblea naranjera celebrada ayer, y los acuerdos en ella adoptados. El Consejo ha mostrado la misma disposición favorable a aceptar la solución propuesta y solo espera la nueva fecha convocada en la asamblea de ayer para resolver en definitiva. Han sido aprobados varios expedientes de expropiación sin indemnización de fincas rústicas de la extinguida grandeza, cursados por el Instituto de Reforma Agraria y en aplicación de los preceptos de la Ley de Reforma Agraria. Decreto creando el Cuerpo de auxiliares a extinguir. Decreto fijando en sesenta y siete años, la edad de jubilación de los ingenieros industriales. Obras Públicas. — El ministro expuso los detalles del proyecto relativo a la rebaja transitoria de las tarifas ferroviarias para el transporte de la naranja, proyecto cuyas líneas generales quedaron aprobadas en el Consejo de ministros que se celebró el martes último. Esta solución trazada a base de un auxilio del Estado para compensar las bajas en la recaudación de las Compañías, había de producir el descenso de los portes, se compara a aquellas otras soluciones que el Gobierno pudiera patrocinar como consecuencia de los resultados de la asamblea de elementos productores que convocada por el ministro de Agricultura, se celebrará el próximo lunes.»

FINAL - EL MINISTRO ES MUY FELICITADO

Una clamorosa ovación tributaban los representantes, puestos en pie, al ministro de Agricultura, al terminar el discurso de Marcelino Domingo su magnífica pieza oratoria, resumiendo los discursos pronunciados por los concurrentes a la asamblea. Los asambleístas desfilan por ante el ministro estrechando su mano y felicitándole, y después de las diez de la noche, quedó definitivamente terminada la asamblea.

Información del extranjero

NIEVE SOBRE EL JURA Y LOS VOSGOS

Besancon, (telégrafo). — La nieve ha hecho nuevamente su aparición sobre las montañas del Doubs, en la región de Portallier y sobre el monte Lomont. Cerca de Montbelliard, cubre el suelo, una capa de nieve de cinco centímetros de espesor. Esto supone un verdadero desastre para la vegetación que se hallaba muy avanzada. El frío es glacial. En Belfort, el termómetro ha descendido a bajo cero. La nieve ha producido grandes daños en el arbolado frutal.

A 4 BAJO CERO

Reims, (telégrafo). — Durante cuarenta y ocho horas, una ola de frío ha pasado sobre la región. El termómetro descendió las últimas noches a cuatro grados bajo cero, causando en los viñedos de las montañas de Champagne, daños considerables.

EL GENERAL PLASTIRAS SE HA REFUGIADO EN LA ISLA DE RODAS

Atenas, (telégrafo). — El gobierno griego ha recibido aviso oficial de que el general Plastiras, que huyó a raíz del golpe de Estado del mes último, ha llegado a la isla de Rodas. Como Plastiras es refugiado político, no se podrá pedir la extradición, pero será juzgado en rebeldía, así como sus colaboradores.

LOS ACONTECIMIENTOS ALEMANES

Berlin, (telégrafo). — Durante la celebración de una ceremonia en la Opera de Berlín, el ministro Goebels, ha declarado: «No es posible el nacional-socialismo sin Hitler. Se puede decir por tanto, que Hitler es la encarnación del nacional-socialismo. Igualmente que la idea nacional-socialista está en vías de confundirse con el Estado, podemos decir que vemos en Hitler la encarnación de nuestro porvenir.»

FOR REPRESENTAR A HITLER COMO UNA FIGURA COMUN Dortmund, (telégrafo). — El Comisario de policía ha ordenado la retirada de 20.000 ejemplares del «Dortmunder General Anzeiger», y el arresto del gerente de este periódico. Esta doble medida represiva ha sido adoptada como consecuencia de haber publicado el periódico de referencia una caricatura, dando en una intención malévola, una expresión ordinaria al Cancellier Hitler.

LA CONFERENCIA INTERPARLAMENTARIA DE ROMA

Roma, (telégrafo). — Las comisiones de la XVIII sesión de la conferencia interparlamentaria, se han reunido ayer para estudiar el problema de los contingentes y de las restricciones de cambio, y de la transferencia de mercancías y del oro sin contra-partida.

Hotel «El As»

— Gran confort.— Calefacción — Baño — Timbre — Ascensor — Visijeros estables, pensión completa desde 8'50 pesetas — Especialidad en paellas alicantinas — Calle Rosalía de Castro, 26 (Antes Infantaz) : Teléfono 12741 MADRID — Dirigido por su propietario

de visitar las instalaciones de Porto Pi, los consejeros. La comisión interministerial lleva muy adelantados los trabajos de estructuración de presupuestos.

El capitán Serrano se fuga del Hospital de Carabanchel

Madrid, (teléfono). — Esta mañana a la hora del almuerzo se echó de menos en el Hospital de Carabanchel al capitán José Serrano que tomó parte en los sucesos del 10 de agosto.

El capitán Serrano se encontraba en dicho Centro atendiendo al restablecimiento de su salud por padecer cuatro heridas de proyectil.

En estos últimos días se encontraba bastante mejorado, aunque no podía andar normalmente. La fuga debió realizarse a primeras horas de la madrugada, según todos los antecedentes que han podido recogerse.

La cama que ocupaba el capitán estaba hecha y chafada, lo cual indicaba que a la hora de dormir se costó vestido, esperando el momento de la evasión.

También se ha sabido que, según parece, una hermana de la Caridad hizo indagaciones para saber qué enfermero se quedaría de guardia la noche en que se efectuó la fuga. La ausencia del capitán fué notada a la hora de la comida.

Como no saliera al comedor, uno de los sirvientes del Hospital marchó a la habitación del capitán, observando que había desaparecido. Parece que Serrano salió por la puerta principal del Hospital, vestido de sanitario. Por ahora se ignora su paradero.

Un atracador resulta gravemente herido

Sevilla, (teléfono). — En un cortijo de Ecija, llamado «La Cocina» se presentaron tres individuos diciendo que eran representantes del Jurado Mixto que iban por mandato de la Junta de Reforma Agraria.

El encargado del cortijo les recibió y les hizo pasar y entonces los individuos sacaron pistolas amenazándole para que les entregara el dinero que tuviera.

Un hijo del encargado que oculto vio lo ocurrido, cogió una escopeta y disparó contra los atracadores hiriendo a uno de ellos llamado José Ollano Orellana, en un brazo.

Los atracadores, al verse sorprendidos hicieron uso de las armas, disparando a su vez con tan mala fortuna, que volvieron a herir a su compañero, ya herido, produciéndole una herida gravísima en el vientre.

El herido fué trasladado a Ecija, en donde causó gran extrañeza el que fuera este un atracador ya que era persona muy conocida que disfrutaba de gran prestigio.

Un grupo de campesinos mata al dueño de una finca

Manzanares, (teléfono). — En el caserío de Llanillo del Santo, término de Alhama, recientemente incautado por la beneficencia provincial contra la voluntad de su dueño don Julián Torrijos y habitado actualmente por obreros pertenecientes a la Casa del Pueblo.

Intervino la guardia civil que detuvo al señor Torrijos y cuando le condujo a la cárcel le salió al paso un grupo compuesto por unos cuatrocientos obreros entre los que se hallaban los que habían sido expulsados de la finca.

Los obreros hicieron frente a la guardia civil disparando sus pistolas y matando al señor Torrijos. La guardia civil para amedrantarlos hizo algunos disparos al aire.

Un guardia civil resultó con una herida leve y el sargento resultó afortunadamente ileso. Su tricorneo había sido atravesado por una bala sin que se tocara a la cabeza.

El obrero Santiago Romero resultó muerto. Después del tiroteo, los obreros se apoderaron del cadáver del señor Torrijos y lo descuartizaron prendiendo fuego después a su automóvil.

Desde Elda

Organizado por la Sociedad de Cazadores Eldenses, se celebrará el próximo domingo día 23, un gran concurso de Tiro de Pichón, en dicho concurso se disputarán valiosos regalos

así como hermosas copas de plata. He aquí las Copas que han sido donadas por distinguidas personalidades de la Política y del comercio.

Una de S. E. el Presidente de la República, don Manuel Azafia, Presidente del Consejo de ministros; de los ministros de Agricultura y Marina, de nuestro paisano don Angel Vera Coronel, Gobernador civil de Cáceres; de la Sociedad Española de Armas y Municiones, de Casa Valor, de Colombófila de Elda, de la Banca de Elda, y así numerosos regalos de la industria y comercio de la localidad.

La Sociedad organizadora ha tenido la gentileza de destinar el ingreso líquido para las Colonias Escolares, con el fin de que los niños de Elda, puedan este verano disfrutar el sol y el aire puro de la playa, y los pequeños muertos para el Hospital Municipal y Cantinas Escolares.

Digno es este rasgo de generosidad, ya que en ello vemos el altruismo y la caridad de estas personas, que se preocupan del bien estar de los pobres, así como el de los niños, escolares, que serán los hombres que puedan honrar nuestro pueblo en un día no muy lejano.

Felicitemos y damos nuestras más expresivas gracias a estos hombres, en nombre de todo el pueblo, ya que así lo creemos nosotros el reserñar este gran acontecimiento desde estas columnas.

«LA MONA» Felices han transcurrido estos días alegres y divertidos, un sol esplendoroso y unas tardes primorosas cobijó al numeroso personal que estos días salía al campo, para que en la alegría de las canciones y en el buen humor de la juventud, olvidara los ratos de pena y de tristeza.

EL CORRESPONSAL

Arte y artistas

Mañana debuta en el Teatro Nuevo la Compañía de Vodevil y Variedades de Rafael Tubau, y en la que figuran los artistas, Angelita Casado, Lina Huse, Pepeta Llausas, y otras sugestivas atracciones.

Seguramente que el teatro de la calle de Jorge Juan ha de verse favorecido por el público.

El próximo día 28 debutará en este teatro Monumental la compañía de revistas de lujo de Eulogio Velasco, presentándose con la suntuosa obra «Arcos Iris».

Durante su actuación, a precios populares, repondrá todas las revistas que han dado renombre a este director sobre todo en la presentación y dirección de las obras que ofrece.

Un incidente

Madrid, (teléfono). — En la sesión celebrada esta mañana por el Ayuntamiento, se surgió un violento incidente entre los concejales señores Mayano y Sabotit, llegando casi a las manos.

El Alcalde logró restablecer el orden.

EN HOTELS y RESTAURANTS pida usted Vino Alicante 1928 Marcial Samper EN CAFES, CERVECERIAS y BARES pida Vermouth Samper No hay mejor

REUMATICOS! ARTRITICOS! Natrosil CON Tiroides DEL DOCTOR COQUILLAT Medicacion moderna para el tratamiento químico-oterápico del REUMATISMO AGUDO, NEURALGIAS, CIÁTICA, AFECCIONES BILIARES etc.

Trayectoria del zar del cinema

Nacimiento de Will H. Hays

Frank A. Cowperwood fué el padre de Babbit. La vida era dura a finales del siglo pasado. La Unión sufría un terrible proceso de integración. Carnegie apenas controlaba una herrería. Edison vendía periódicos. Samuel Crowter no había pensado en elevar a filosofía las pocas y firmes ideas de un obscuro luchador llamado Henri Ford. Cowperwood trabajaba en un almacén de cereales. Tenía una voluntad rectilínea llevada hasta la osadía. La bolsa era una dura prueba. (Viernes negro. Incendio de Chicago en 1871). A veces las acciones caían como ligotes; otras presentaban los rascacielos. A través de la quiebra, de la cárcel incluso, Cowperwood, casi una fuerza cósmica, alcanzó el triunfo. En cada momento supo adaptarse, fundirse a su circunstancia. Según Theodor Dreiser —«El financiero»— narrador objetivo y frío de sus hazañas de tigre, las brujas que saludaron a Maebeth pudieron haberle gritado: «¡Salve a ti, dueño y señor de un gran consorcio ferroviario!».

Babbit, en cambio, apenas tuvo que vencer. El medio era dúctil. La victoria fue fácil. Jorge F. Babbit, ahora, en abril de 1920, no hacía nada de particular, ni mantequilla, ni zapatos, ni poesía; pero era un águila para vender casas a un precio mayor del que la gente podía pagar. Así nos lo retrata Lewis irónicamente («Las novelas de Dreiser estudian la «prostitución inmediata» de los Estados Unidos, los primeros empujones de su poderío; Primeros Lewis, principalmente, la era supercapitalista que sucedió a la gran guerra; el futuro pertenece a un escritor revolucionario que preferiríamos no fueran Upton Sinclair»). Volvamos a nuestro Babbit. Todas las mañanas su auto obscuro resaba sobre el asfalto húmedo. Su oficina ocupa un pisito pequeño en una calle ruidosa. Todos los días dicta cartas breves, largamente meditadas. La máquina de escribir comenzaba a disparar sus trotes cortos y tracasados. Consultaba Babbit un listín para estudiar la versión de sus últimas ganancias y queda perplejo; todas las cifras suenan maravillosamente, incalculablemente. Como el humo de las fábricas donde los obreros remachan mermos al día pensando en Rockefeller, en ser millonarios o por lo menos Babbitts. En Europa había terminado por fin la guerra y necesitaba mercancías y dinero.

Babbit acude con asiduidad a los oficios evangélicos. Es miembro del partido republicano. Todas las tardes al cine y rie o llora alternativamente. ¡Es una gran cosa el cine! Por estos días —1921— anda un poco asustado el apacible Babbit. Las columnas de la prensa se combonan como planiferas, bajo largos titulares de escándalo. (Hagst actúa de amplificador). «Lo que pasa con los artistas de cine es una vergüenza! Los directores y las estrellas celebran bochornosas orgías. A veces hasta acaban en un alcoholico aseninato... El caso de Fatty, el del director Taylor, los amores de Bárbara La Marr, han conmovido a la opinión. De California llegan con los kilómetros de celuloide, kilómetros de informaciones que describen espantosas perversiones. ¡Hollywood está a la altura de la Roma decadente! Babbit, que no recuerda haber leído este elevado pensamiento en ningún sitio, siente voluptuosidades de creación... la Roma decadente... El domingo el pastor le habló de Sodoma y Gomorra. ¡Una podredumbre intolerable!

Centenares, millares, millones de Babbitts, fueron excitados a huir de la amenaza infernal del cinema, de las sirenas sin sangre, sin calor, sin voz de las pantallas, que evocaban turbios sueños. Las asociaciones religiosas femeninas se entregaban con entusiasmo al boicot...

A los gerentes de las editoras les importaba bien poco la moral. Pero se interesan extraordinariamente por los ingresos que obtienen los circuitos distribuidores, que acusan una alarmante disminución. Era preciso encontrar una salida a aquella situación. «Es preciso buscar a alguien que intervenga la producción cinematográfica dándole un marchamo de puritanismo. Y los rivales se unen

para buscar al conocido político y presbiteriano Mr. William Hays. Los periódicos anuncian alborozadamente la noticia. Desde los últimos días de 1921 todo el mundo verá los films americanos, las películas Metro-Goldwyn, Paramount, Universal, Fox... después de traspasar el sacrosanto tamiz de la «Motion Picture Producers and Distributors», de Mr. Hays, que acaba de ser nombrado ar gris, zar del cine. Los norteamericanos comienzan a llamarle así. «Terce cien mil dólares por el desempeño de tan elevado cometido moral...».

La vida casera y sencilla de Greta Garbo. Las solicitudes de Chevalier para su madre. El peso en libras de Joan Crawford. Probablemente el actor sabrá algo de todo esto. Tal vez la verdad sobre el último divorcio de Clara Bow. O la edad exacta de Mary Pickford. Centenares de notas de los departamentos de propaganda de productoras y distribuidoras le habrán informado detalladamente. Las publican con docilidad periódicos y revistas. Las acogen algunos individuos que dicen ser críticos cinematográficos. Y es preciso para un conocimiento aproximado de William Hays, divulgar su función eaccionaria, aun a riesgo de imitarlo a repetir informaciones como las recogidas por Georges Altman en «Ca est du cinema», que Ilya Ehrenburg en su «Fábrica de sueños» rellena de tan magnífico colorido.

ANTONIO BLANCA
Alicante, abril 33.

JACARILLA

Hay que poner bien en claro las cosas

Hay un adagio popular que dice que, a cada Santo le llega su fiesta; y en esta ocasión, una vez más ha tenido cumplimiento el dicho popular.

Jacarilla es un pueblecito diminuto de casitas achatadas de un solo piso donde habitan unos mil veintidos en torno de un palacio suntuoso rodeado de espléndido parque propiedad del «marqués de Cuba, que existía ignorado para la mayoría de los españoles.

Pueblo trabajador de agricultores resignados que años y años sufrieron mansamente el despotismo de administradores ineptos que incubaban odios contra su señor escuchando el proceder abusivo tras el pretexto de una orden del marqués.

El aristócrata, desde su mansión de la Corte, acaso viese ajeno a las cuestiones que en la aldea alicantina encendían pasiones y engendraban odios; y mientras tanto, en el trascurso de los días se iba marcando más hondamente el divorcio moral entre el vecindario y la representación del aristócrata.

El pueblecito, que antes veía en la familia del «señor Marqués» sus protectores y acaudalados a recibirlos cuando venían de Madrid a pasar una temporada en Jacarilla empezaron a mostrarse fríos con sus visitantes y a mirar con odio la vieja casona del Administrador, donde el buen sentido popular señalaba como causa principal de todos sus males.

Hubo influencia suficiente, y para que el señorío existiese más seguro y poder seguir mostrándose arrogante ante la fiera encadenada, consiguieron un puesto de la guardia civil.

La tragedia de Jacarilla es cruenta y viene de largo jalónada de sangre: vejado el vecindario por un administrador de espíritu feudal, un humilde ciudadano enfermo y próximo a la muerte que había sido maltratado de palabra y obra por el primer representante del Marqués en un momento de exaltación le disparó unos tiros y le mató.

Fontalva, convencido de que había que cambiar de métodos substituyó al administrador por otra persona menos imperiosa; pero tampoco los procedimientos empleados en esta ocasión tendieron a hacer posible la convivencia ni a conseguir borrales resquemores entre el propietario aristócrata y la grey de sus colonos y trabajadores de la tierra.

Como el marqués lo podía todo y el proletario de pueblecito chico a penas si representaba algo, esperaron pacientemente el instante en que también ellos pudiesen ascender a la dignidad de hombres ante la ley; y el odio bastante intenso que antes únicamente llegaba hasta los administradores empezó a limitar el círculo, aproximándose cada vez más a la magnífica morada del grande de España.

En esta violenta tensión de ánimo entre el señor y sus siervos vino el derrumbamiento de la Monarquía y la implantación de la República.

Los trabajadores de la tierra reclamaron sus derechos y pidieron el cumplimiento de las Leyes promulgadas por la República. La jornada de ocho horas en las faenas agrícolas, la constitución de la Bolsa del Trabajo y la «expropiación de la finca de Jacarilla por estar comprendida dentro de la reforma Agraria. Pero los grandes colonos de antiguo favoritos del propietario y aquellos otros que decían expresar la voluntad del marqués, lejos de obligarse ante la Ley y acatarla, buscaron el medio de rendir por hambre a los obreros asociados no buscándolos a trabajar y acusándolos infundadamente ante la autoridad de vagos, inaptos y comunistas!

¡Ah! Esto del comunismo no sido su gran resorte. El no entregarse incondicionalmente a los pseudo caciquillos modo 1932 ya era un síntoma de comunismo peligroso, como también lo era organizarse en sociedades de resistencia y prevenirse para conseguir los beneficios de la reforma Agraria.

«Pero qué otra actitud medianamente lógica cabía adoptar por el pueblo de Jacarilla? Hemos de reconocer a fuer de imparciales que en la presente ocasión el interés del marqués es opuesto al de sus colonos, y por lo tanto, el uno y los otros por no caer en el mismo plano habían de tomar posiciones distintas. Fontalva en actitud de resistencia pasiva tratando de lograr que su preciosa propiedad no fuese comprendida dentro de las fincas expropiables; y los colonos, como es muy humano y natural, dispuestos a no renunciar a los derechos que la Ley les concede.

Y cuando más exaltadas están las pasiones y hay que hacer esfuerzos para que los bandos no lleguen a chocar violentamente, se agudiza el problema con la convocatoria de unas elecciones municipales, que los amigos del marqués quieren aprovechar para en caso de triunfo decir luego en Madrid que tienen el pueblo a su lado a pesar de los beneficios ofrecidos por la reforma Agraria.

Intúl es que se intente hacer creer que Fontalva se ha eliminado voluntariamente de la lucha del próximo domingo en Jacarilla y que la con-

DEPORTIVAS

Alicante-Imperial

El domingo, en el campo de La Florida, contendrán en partido oficial, de la Promoción murciana, el once local Alicante F. C. y el destacado equipo de la capital del Segura, Imperial F. C.

A los dos onces, les supone muy mu lo el mencionado encuentro: a los unos para lograr unos puntos que les coloquen en posición ventajosa; a los otros, para no perder la situación privilegiada en que están colocados, pues su clasificación actual es la de «segundos, a un solo punto del Elche que va en cabeza, con seis. Desde luego, el Imperial que tan excelente marcha lleva en este torneo, ha vencido en todos los encuentros jugados en su casa y en el librado fuera, con el Elche, ha logrado un punto, consecuencia de un empate. En paz con el Elche en Altavix es hazaña no a todos reservada, y por ello nos interesa conocer la forma actual del bando murciano para tener en cuenta o no, su posición, siempre que de valores futbolísticos regionales se habla.

Los visitantes, celosos de su posición, envían su mejor lote de jugadores y los «allicantinos» se constituirán a base de Pomata; Manolín; Muñoz; Monllor, Ferrández, Terras; Posa, Antónito, Vicedo, Quiles y Sirvent.

Del resultado de este encuentro, se puede decir que depei de el que el Alicante renuncie sea absoluto a sus aspiraciones, o que por el contrario, reciban nuevo brío y calor sus más caras ilusiones, que siempre hasta ahora la fatalidad se ha encargado de disipar.

Es por tanto de suponer, que los locales echen el resto ante sus rivales murcianos, no olvidando lo que les suponen: dos puntos en litigio. Poco queda. Esperemos pues y que la realidad ponga la última palabra sobre el particular.

Los Exploradores de España
El sábado día 15 a las 8 de la noche comenzamos una excursión tan bonita y tan deseada como es la del monte Maigmo. En bicicleta hasta San Viente, y a pié luego hasta el Maigmo, a causa del mal estado de la carretera, por las lluvias, llegamos a la madrugada al refugio que hay sobre la conocida Fon Trobá. El domingo transcurrió llevando, permitiéndonos admitir el heroico aspecto de la sierra en día de tormenta. Por lo demás fuera de los ratos que pasamos en el refugio al «rededor del fuego», todo transcurrió en novedad. El lunes parte de nosotros marchó a Casta l donde con nosotros, y los restantes subimos a la cima del Monte de donde pudimos divisar el paisaje tan extenso y tan pintoresco que ofrece la región vista como desde un aeroplano.

Luego de una succulenta comida y tras haber ingerido un poco de tomillo, emprendimos el regreso a Alicante llevándonos un gratísimo recuerdo de esta excursión, y también un par de murciélagos para disecar.

Alfonso el Sabio-Quintana
El regalo que la hoguera de Alfonso el Sabio-Quintana sorteaba, ha correspondido al número 883 del que es poseedor don Demetrio Sánchez.

La Bellea del Foc visita la Escuela del Trabajo
Esta mañana, la Bellea del Foc ha tenido la delicada atención de visitas su centro de estudios, pues la señorita Hernández fué alumna de la escuela del Trabajo.

Tanto las alumnas de las enseñanzas de Corie y Confección que dirigen las señoritas Sarriá, como todos los alumnos allí presentes, han testimoniado su admiración y su gratitud por la visita, dedicándole a la Bellea una cariñosa ovación.

Señorita
Para presentar a señoras artículo agradable, a domicilio. Ganará dinero. Preciso informes. Presentarse en Virgen de Belén 11-2, de 6 a 7 tarde.

Negocio en Alicante
Traspaso Bazar situación Inmejorable o admistrado socio, ampliación negocio, administrado propio capitalista. Razón Castellón. — Llorna, 7. — ALICANTE

Se vende o alquila
un bar en buenas condiciones situado en la calle de Velázquez, 4. Razón en el mismo, Emilio Carratalá,

Miguel Sancho
SASTRE
De la razón social Sancho-Barza participa a su numerosa clientela y público en general; que a partir de esta fecha deja de pertenecer a dicha sociedad y ofrece su nuevo establecimiento de Sastrería en la Plaza de Gabriel Miró. (Altos de la Bodega Campo Alto). Entrada por Castaños, 1, principal.

Resúmen de embalse en los pantanos

Según los datos de la Confederación hidráulica, del día de ayer, es el siguiente:

Pantano de la Fuensanta: Embalse, 95,654.398 metros cúbicos; desagüe, 560.909 metros cúbicos.

Pantano del Talave: Embalse, 40.372.900 metros cúbicos; desagüe, 275.000 metros cúbicos.

Pantano del Quipar: Embalse, 15.217.219 metros cúbicos; desagüe, 0.000 metros cúbicos.

Pantano del Corcovador: Embalse, 3.238.682 metros cúbicos; desagüe, 60.000 metros cúbicos.

Pantano de Puentes: Embalse, 8.777.510 metros cúbicos; desagüe, 58.928 metros cúbicos.

La Alianza de Labradores de Muchamiel, celebrará un acto público

El domingo 23 de Abril a las 11 de la mañana se celebrará un gran mitin en el Círculo Republicano y domicilio social de la Alianza de Labradores de Muchamiel.

Presidirá el acto el delegado provincial don José Bernabeu y usará de la palabra don Enrique Mezías por el Partido R. R. S.; don Fermín Botella Pérez, por el diario El Luchador; don Jerónimo Goma i. L. Diputado de las Constituyentes y don Antonio Pérez Torreblanca, Ex Director General de Agricultura.

De Hacienda

Se ha firmado para mañana el siguiente señalamiento de pagos:

Señor jefe de Telégrafos, 1.424 30 pesetas; don Benito Manso, 1.324 22 señor Administrador principal de Correos, 2.632 94; don José Vives 2.500; señor ingeniero-jefe de la sección agronomía, 849 90; don Rafael Soles, 50; don Francisco Berenguer, 105; don José Caturla, 1.500; don José de Molinuevo, 2.412.

Noticias de la provincia

Robo
D NIA.—En la casa de campo propiedad de don Rafael Botella Mateu, penetraron ladrones llevándose varias ropas y trajes de caballero, valorado todo en unas 450 pesetas.

Para consumir el hecho los autores se valieron de una llave inglesa y de un formón con los que deserraron la puerta de una ventana. Créese que el robo fué efectuado por tres individuos al parecer mendigos y a los que se les vió merolear por las cercanías de la casa asaltada.

Movimiento del Puerto
BUQUES ENTRADOS
O. G. Laferriere, francés, de Orán, con pasajeros.
Silvia Tripovitch, italiano, de Cartagena, con descarga de Casablanca y Tanger.
BUQUES DESPACHADOS
O. G. Laferriere, francés, para Marsella, con pasajeros.
Silvia Tripovitch, italiano, para Valencia, Marsella, Niza, Génova, Livorno, Nápoles, Trieste y Fiume, con carga general.

Sucesos
Viaja y después no paga
Francisco Poblet Torlosa, chófer de servicio público, denuncia a un tal José María Ramos, que habitaba en la Plaza de Castellón número 12, porque le alquiló el vehículo para hacer un servicio, el cual importaba 6 pesetas y se niega a pagarle.

Riña
Por reñir en la vía pública han sido denunciados al Juzgado Municipal, José Cabrera Galiana, de 42 años de edad y José Luis Preyo León de 25.

Cosos de chicos
José Martínez Vaca de 14 años de edad, tiró una piedra en la Avenida de Mendez Núñez a su hermanito Manuel de 10 años, con la fatalidad de que el proyectil alcanzó a Amparo Pérez Alemañ, que pasaba casualmente por dicho lugar, la que fué asistida en la Casa de Socorro de lesiones leves en la pierna izquierda.

Se vende huerto
sito en Los Angeles con casa de planta baja y piso, a poca distancia del tranvía.
Para Informes Plaza de Gabriel Miró, 17, bajos.

Agasajo a un médico

Al doctor don Francisco Mas Magro le han tributado un agasajo, regalándole un hermoso pergamino a obsequiándole con una comida, los doctores Monsinos Donday, Pérez Daguino, Aznar Pastor y Ayela Albero, por haberles explicado un curso de Hematología.

Celebraron la meritisima labor realizada por el señor Mas Magro, incededora de la mayor alabanza por lo espontánea y desinteresada, testimoniada por su consideración y precioso don Pascual Pérez, don Laíslao Ayela y don Juan Aznar. El acto resultó muy íntimo y muy efusivo.

Unión patronal de Alicante

Por acuerdo de la Junta Directiva de esta entidad se convoca a la Junta General Extraordinaria que en el domicilio social (Círculo Unión Mercantil) se ha de celebrar el próximo domingo 23 del actual a las once de la mañana para tratar, entre otros asuntos importantes del proyecto de convenio con el Círculo Unión Mercantil referente al régimen administrativo a seguir entre ambas entidades y designación de la cuota social a fijar en la Unión patronal.

Cartera de Sociedad

Ha marchado a Oviedo doña Isabel Arias, madre política de nuestro querido compañero don José Antonio Mallo, Gobernador Civil de aquella provincia.

—En la finca «Abril» se verificó el enlace matrimonial de la señorita María del Carmen Daguino, con don Luis Benito Cisneros.

—ATENCION. No se le olvide que el mayor, el mas moderno y mas selectísimo surtido en abanicos valencianos lo hemos terminado de recibir.

—El Porvenir. Alfonso el Sabio, 22.

—SE ALQUILA almacén nuevo, frente a la Estación M. Z. A. de más de 250 metros cuadrados de superficie.

Razón: Maisonnavé, 22.

—De Elda estuvieron ayer en Alicante don Francisco Beltrán y don Aquilino Bañón.

—Está en Alicante el industrial catalán don Roberto Fontanellas.

—HACE FALTA una buena oficial de sastrería y una ayudante en la Sastrería Baeza. Calatrava, 18.

—Entregue APARATOS RADIO a cambio de p. nos. Casa Enrique Pascual, Plaza R. Chapi, 4.

Lotería Nacional
Madrid, (teléfono).—En el sorteo celebrado esta mañana han resultado premiados los números siguientes:
Con 150.000 pesetas

30.168
Vigo
Con 70.000 pesetas

13.822
Palma de Mallorca, Madrid
Con 40.000 pesetas

11.475
La Línea, Sevilla, Madrid
Con 20.000 pesetas

21.743
Madrid, Huelva
Con 3.000 pesetas

28.040 13.988 19.959 23.431 15.617
27.116 17.935 13.226 36.101 16.580
15.193 7.355 26.068 31.814 32.409
17.567

Instalaciones completas para Bares y Cafés
Manuel Alberca
Méndez Núñez, 33
Teléfono 1779

Toros en Murcia
Domingo 23
Ocho toros de Parladé para
Marcial Lalanda
José Amorós
Mauuel Mejías "Bienvenida"
y José Mejías "Bienvenida",
A LAS CUATRO DE LA TARDE
Precios. Entrada general de sombra: 10 pesetas
de sol: 6

UN POSIBLE PLAN DE FESTEJOS

Una bella jornada deportiva en el marco luminoso de nuestras Fiestas de Junio

De fondo el puerto. En primer plano el Club de Regatas.

Coincidencia

—Me hace el favor?... ¿Don Enrique Meziat...
—Tenga la bondad... Pase aquí y espere. Voy a darle el aviso y enseñada vendrá.

—¡Hola, Miralles! ¿Qué tal?
—Muy bien, don Enrique ¿y usted?

—Bien gracias. Pues verá: le he mandado recado rogándole que viniere, porque leí su artículo de la semana pasada en que decía usted que se podía organizar para Junio y con ocasión de nuestra clásica fiesta de Fogueres un día dedicado al remo, y que podía este Club de Regatas, aprovechar el «forfait» del Cartagena, para tratar de conseguir para sí y para Alicante, la organización de estos campeonatos a los que Cartagena renunció.

—Exactamente.
—Pues bien. Yo quiero manifestarle y ruego lo haga público, que esta entidad cuya presidencia me honro en ostentar, no se durmió al tener noticias de esta circunstancia y al efecto realizó gestiones encaminadas de este particular.

De modo que en realidad, ha existido una coincidencia entre usted y nosotros en todo cuanto expresa su artículo de referencia. Y ya que hemos coincidido en el principio, sería conveniente que siguiéramos actuando en una estrecha colaboración, hasta dar por terminada la realización de este deseo.

—Sin reparo alguno, pueden considerarme a su disposición, para todo cuanto sea menester.

Actividad fructífera

—Hemos actuado cerca de la Excelentísima Diputación, que ha tenido a bien otorgar una subvención de 2.000 ptas. Una vez más, ha dado muestras de su interés por las manifestaciones deportivas máxime ahora, en que se trata de ayudar a un Club que no es bombonera de pretendidas exquisiteces aristocráticas, sino entidad de verdadero sentir democrático y sincero aliento republicano, y que va a destinar una buena parte de estos fondos a una prueba náutica—la de los fauchos pesqueros,—que no puede tener un colorido más popular, por cuanto las tripulaciones que se han de disputar esta regata están integradas en su totalidad, por gentes de los pueblos costeros de nuestra provincia, por esa marinería ruda y noble que es el orgullo de Alicante.

Se tiene a convenir esta prueba

en permanente y clásica, como lo son las traíneras en el norte español.

La ayuda Municipal

—No dudé ni un momento de esta cooperación de la Diputación, máxime si se tiene en cuenta que al frente de ella se encuentra un hombre, que ha fecundado nuestro deporte, regando con sus juveniles sudores, nuestros campos de fútbol.
—Sin embargo, y como era lógico, no hemos acabado aquí nuestra intervención en busca de apoyo moral y económico y como era natural, giramos una visita a la Alcaldía, donde a parte de las deferencias y atenciones que allí son costumbre, recibimos la promesa formal de que el Excelentísimo Ayuntamiento cooperará a esta jornada festiva en la medida de sus disponibilidades.

—¡Hombre! A eso se le llama diligencia. No se duermen ustedes, no.

—Tenemos además una serie inabarcable de proyectos que constituyen el guión de la vida de esta entidad, que poco a poco, pero con seguridad y firmeza se van realizando. Ahí está como prueba palpable de ello, la adquisición de material náutico de los últimos modelos técnicos y ahí está también ese plantel de jóvenes remeros que a las órdenes del señor Meziat, se están forjando para futuros campeones.

—Para organizar la prueba de fauchos, se tendrá que realizar una labor verdaderamente colosal.

—Naturalmente. Y para ello, tenemos un programa de visitas a los pueblos posible participantes, en los que daremos toda clase de informaciones, conferencias, discursos, todo cuanto haga falta, para que este festival náutico, resulte digno de Alicante y digno de la fiesta de «Les Fogueres».

Desde luego, ni que decir tiene, que se le invita a usted a estas excursiones...

—Y desde luego y ni que decir tiene, que acepto gustoso y honradísimo.

—De modo que...
—Don Enrique, le requieren por teléfono... (dice un empleado del club).

—Pues entonces, señor Meziat dejáremos, en alto todo lo demás para relatarlo junto con la reseña del primer viaje a los pueblos.

—De acuerdo Miralles.
—Mucho gusto don Enrique...
—Adios. Usted lo pase bien.

PEPE MIRALLES

Señalamos un peligro

Hay un exceso de bares

Desde hace algún tiempo se ha ido advirtiendo en Alicante la existencia de docenas y docenas de establecimientos de bebidas, cuya apertura no sabemos haya sido autorizada por nadie y que verdaderamente están sembrados en algunos barrios de la capital. Actualmente es muy posible rebase su número de cincuenta y en determinadas calles existen hasta tres o cuatro en el trecho de pocos metros.

Se titulan bares. Una planta baja cuyo interior no se percibe desde la calle, impedida la visión por los cristales esmerilados de la puerta; una anaquelera con varias botellas de bebidas espirituosas y tres o cuatro mesas constituyen todo su menaje, adornado por la presencia de ciertas infortunadas muchachas que han llegado a descender a los más bajos fondos sociales. En esto consisten tales bares, que se anuncian con nombres generalmente femeninos y que viven tan fuera de la ley que estamos seguros no existen para la mayoría de ellos las disposiciones de policía fiscal, administrativa y sanitaria.

El tema es delicado y sentimental; o primero porque nadie de quienes deben conocer la existencia de los referidos establecimientos, pueden sorprenderse de lo que decimos, ya que el desarrollo de esta galantería de barrio chino no ha sido súbito e inesperado, sino lento y por tanteos sin dula, hasta que ha podido tomar las proporciones que tiene; lo segundo, porque en esos lugares, moralmente infectos y con frecuencia también materialmente, encuentran su medio de vida, desdichadas mujeres que han sido arrastradas por la vida a un estado nada envidiable y a las cuales, hoy por hoy, la sociedad no ofrece medios prácticos de redención.

Pero existe el deber de velar por la salud pública y ante él no es posible cruzarse de brazos, dejando libre la prolección del vicio, que, repetimos, ha adquirido en poco tiempo unas dimensiones alarmantes respecto al particular. Para nadie es un secreto la multitud de razones que exige el cierre en masa de los cafeterías a que aludimos y que requiere se sea muy especialmente exigente para que se cumplan todos

los requisitos posibles antes de autorizar el funcionamiento de ninguno; sustraidos por su excesivo número y escasa importancia individual a la disciplina legal en todos sus aspectos—y conviene insistir que socialmente es el sanitario el más interesante—, dispersos por calles poco transitadas durante la noche, tan numerosos que no hay posibilidad de que estén debidamente vigilados, con las gafas ciegas de sus vidrieras esmeriladas, y en vano se siga además de sus riesgos directos, el cultivo de esa fauna peligrosa constituida por los «amigos» gentes sostenidas por sus amantes, sin sentido moral y de las que suelen salir otras especies que dan que hacer a los juzgados de instrucción.

Alicante ha sido siempre una capital en que si las flaquezas humanas han podido darse ni mas ni meque en otros sitios, no se ha conocido esa espesa urdimbre de lujurios que ya forman una vegetación que hay que segar implacablemente.

Creemos que no tardará en hacerse así y que las omisiones en que se haya podido incurrir, serán prontas y enérgicamente subsanadas para bien de la limpieza de nuestra capital. Limpieza en todos los órdenes y que hay que salvar cuantos lo que cueste.

Por hoy, nada más.
En el teatro no molestarás con tu tos al auditorio y artistas, si tomas «PASTILLAS CRESPO».

PASTILLAS KRAM

curan la TOS

por fuerte y crónica que sea

¡PROBADLAS!

La primera caja convence

Sólo cuesta TRES REALES

DOCTOR

Juan M. Santaolalla

Enfermedades del corazón y Pulmones

Del Hospital Provincial y de la Beneficencia municipal

Consulta todos los días, excepto los domingos, de diez a una

SAN FERNANDO 4

«HERCULES»

CEMENTO ARTIFICIAL

VENTA EXCLUSIVA

Vda. de A. Chápuli.-Alicante

Escuela de Preparación Militar

FUERA DE FILAS

Director, don Enrique Robles Tegeo

Teniente Coronel de Infantería Retirado

Los mozos del reemplazo de 1932 pueden hacerse de cuota desde el día 1.º de enero hasta el 31 de julio. Pasada esta fecha prohíbe la Ley accederse a estos beneficios.

Todos servirán 6 meses en un solo período sin interrupción. Los de cuota que deseen ser oficiales de Complemento, podrán obtener el empleo de Alférez en 1.º de Agosto. Los del cupo ordinario y voluntario en 1.º de noviembre y 1.º de febrero. Todos serán licenciados al ascender a Oficial, devolviendo a los de cuota el importe de esta. Para aspirar a oficial deberán poseer el título de bachiller o tener cursada la mitad de una carrera.

No podrán ser de cuota los que no sepan leer y escribir. Esta Escuela de Alicante tiene filiales en Orihuela, Elche y Elda y en las cuales pueden instruirse los mozos de dichas poblaciones e inmediatas a las mismas, in abandonar sus ocupaciones.

En la de Elda dará principio el curso en septiembre. Información y gestiones en las Oficinas, por el director de las mismas.

Sagasta, 68.-ALICANTE Tel. 2338

El mejor purgante Aguas de

CARABAÑA

Depurativas Antibióticas antiperipéticas

Jabón de Sales de Carabaña

Medicinal y de tocador.—El mejor para las afecciones de la piel

Pastilla pequeña, 0,80; grande, 1,25

Pedidos: Hijos de R. Chavari, Lezard, 12, Madrid

De venta en perfumerías y Droguerías

Hotel Pensión Alicante

Barcelona Ronda Universidad, 4 principal Teléfono 16.921 Situado en el centro de la capital Precios moderados Director Gerente Vicente Llor

DOCTOR

F. Fajardo Guardiola

MÉDICO ODONTÓLOGO

Enfermedades de la boca y dientes

Consulta de 10 a 1 de 4 a 6

Sagasta 59, ALICANTE

Estucos

Para fachadas, escaleras, patios y habitaciones.

Imitaciones a piedas ladrillos y mármoles.

Esgrafiados y dibujos al relieve.

Estucos lavables para dormitorios cuartos de baño.

Estucos pétreos y a todo color

A base de cemento.

MANUEL GUTIERREZ

Pérez Galdós, 70.

DOCTOR

ESPUCH VIDAL

del Hospital Provincial

NARIZ-GARGANTA-OIDOS

Plaza del 14 de Abril, 10. 1.º

(Frente a la estatua de Misaonave

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

Sombreros

Se reforman de señoras y caballeros de fieltro y de paja a peseta, quedando como nuevos.—Calle de Rafael Terol, núm. 11, 1.º, junto a la Plaza Gabriel Miró.—ALICANTE.

DOCTOR

Federico Sellés Miquel

EX ALUMNO DEL HOSPITAL ST. LOIS DE PARIS

Consulta exclusiva de enfermedades de la Piel y Secretas.

De 10 a 1 y de 6 a 7

Plaza de Castelar, 1, ent.º.—Alicante

Linea de automoviles

Elche - Alicante

SALIDAS

DE ALICANTE DE ELCHE

8 8,15

11 9

12,15 12,15

15,30 14,30

17 15

18,30 18,30

Administraciones: Elche, Plaza Mayor.—Alicante, Calle Villegas número 2 antigua Diputación.

Dr. Francisco Soler

Facultades de España y Estados Unidos

Enfermedades de los niños y maternidad. Asistencia a partos

Consultas gratis para pobres

De 5 a 6 P. M.

Méndez Núñez, 4

Progreso

Hoy en nuestro puerto han sido desembarcadas procedentes de Alemania tres descomunales máquinas, destinadas a esta población para una modernísima industria que se va a montar muy en breve.

Gran Hotel Samper

Comedor de primer orden

Habitaciones al mar

American-Bar, Cafe

Paseo de los Mañices - Alicante

Consolatrix...

SI CATÁSTROFES Y DUELOS DOQUIERA ENCONTRANDO VAS BUSCA A TUS PENAS CONSUELO

AHORRA GAS: ¡SUS DESVELO S FON CO INA DE G S

LIBROS

al contado y

A PLAZOS.

en las mejores condiciones.

P. da usted catálogos a

EL HOGAR DEL LIBROS.



¡No pierda Vd. la cabeza...

cuando tiene que preparar en corto tiempo o alargar una sopa! Con los cubitos de Caldo Maggi esto se hace en un momento. El Caldo Maggi es el mejor en calidad y de un gusto delicioso.

Caldo MAGGI LA MARCA DE CALIDAD

2 Cubitos por 25 cts.

Automóviles

Sabido es que los guardabarros están sometidos a una humedad constante y a una suciedad que corroe intensamente la plancha de hierro. Esta preocupación se ha salvado después de un detenido estudio y de ensayos a toda prueba. Una plancha de hierro pintada con el

BARNIZ NEGRO «TIMON» especial para guarda barro y chasis y sumergida en el agua durante 30 días salió completamente exenta de óxido.

BASTA UNA SOLA MANO PARA ELLO

PRECIOS: Bote de 1 kilo, 7,50 ptas.—Bote de medio kilo, 4,00 ptas. Bote de cuarto de kilo, 2,25 ptas.—El impuesto del timbre a cargo del comprador.

Fabricante: Desiderio Reig Payá, Bailén, 10

ALICANTE

Banderas confeccionadas de todos tamaños a precios reducidos

IDEAL PARA HOY ANDA QUE TE ONDULEN Sesión de 630 en adelante

Vidrios - Lunas - Marcos

Precios baratísimos

José Candela y C.ª, Lda.

Antes Sucesor de Candela y Devesa

BAILEN, 23 y 25, ALICANTE

FAÇADIN

Insuperable pintura al agua, especial para exteriores. Resiste la lluvia, el sol, el frío. Con «FAÇADIN» puede pintarse sobre cal, piedra, cemento, estucos, mortero, ladrillo, madera molde, etc.

Pedir carta colores, folletos, detalles y precios en las Droguerías de

Desiderio Reig.—ALICANTE

Lea EL LUCHADOR

BLENORRAGIA

(PURGACIONES)

Se curan radicalmente por crónicas que sean usando

SELLOS PROVOC

De venta en todas las Farmacias

Manuel Martínez

HELADOS — APERITIVOS

MARISCOS Y DISAYUNOS

— CERVEZAS —

«BAR CAFE FRES»

Gran Vía

NOVELDA

IMP. EL LUCHADOR

Dentición de los niños se facilita grandemente administrándoles la DENTICINA MORENO GALVACHE

Depósito para la venta en Alicante: En todas las Farmacias y Droguerías

Depósito general: Farmacia del Dr. J. Moreno, Camacho, 26, Murcia.—Autorizada por la Dirección General de Sanidad según expediente número 2.500

LA DENTICINA MORENO es un excelente remedio para combatir las afecciones del estómago y vientre de los niños. LA DENTICINA MORENO es un heroico remedio para combatir todos los procedentes peligrosos de la dentición. Es tan agradable al paladar como la leche, razón por la que los niños la toman con verdadero placer. LA DENTICINA MORENO cura los vómitos y diarreas y facilita el brote y desarrollo de los dientes, evita el picor de las encías, haciendo reaparecer la baba; suprime la fiebre (calentura) combate los ataques de alteración en general todos los accidentes que lleva consigo el período de la DENTICINA MORENO y fortalece a los niños permitiendo el uso de la misma una alimentación reparadora que sin este eficaz medicamento no podrían soportar estómagos debilitados. — Para su administración a la Instrucción que acompaña el frasco. Como garantía exigir mi firma y fábrica en las etiquetas y garrantillos de los frascos.